Extrait du Démocratie & Socialisme

http://www.democratie-socialisme.fr

Municipales

Châlons-en-Champagne :
 />Unité et mobilisation à gauche contre l'UMP sortant !

- Politique -

Date de mise en ligne : mardi 11 mars 2008

Démocratie & Socialisme

La campagne des municipales a débuté dès la fin du mois d'août 2007 lors de la Foire de Châlons en Champagne. En effet, cet évènement économique qui rassemble 200000 visiteurs est le moment de la rentrée politique au niveau local et régional. C'est en présence de Marie-Noëlle Lienemann que les socialistes de Châlons ont décidé d'annoncer la présentation de notre camarade Gérard Berthiot comme tête de liste socialiste aux municipales. Par la suite les socialistes et les communistes ont organisé le 26 novembre une conférence de presse commune.

Ensemble, ils réaffirment leur soutien aux mouvements sociaux en cours sur les retraites, le pouvoir d'achat, l'avenir des services publics, l'emploi et la vie chère. Ensemble, ils ont décidé de tout mettre en oeuvre pour créer une alternative crédible pour les élections municipales, avec la volonté commune d'aboutir à la mise en place d'une liste d'union largement ouverte à des personnalités de la société civile.

L'objectif a été atteint! Le 16 janvier l'accord a été officialisé dans la presse locale. Enfin! Cette union permet de proposer aux châlonnaises et aux châlonnais une perspective de développement économique et social où personne ne sera laissé de côté. Enfin! Car en 2001, il y avait deux listes de gauche. L'une conduite par le PS et l'autre par le PCF. Pour 2008, il n'y aura qu'une liste clairement à gauche qui se nomme « Châlons pour tous ». Elle réunit, outre le PS et le PCF, des écologistes issus du monde associatif et un adhérent des Verts, ainsi que des personnes dites de la société civile.

Bien entendu, le maire sortant, l'UMP Bruno Bourg-Broc, se représente pour un troisième mandat en mettant en avant son bilan et surtout ne faisant pas de campagne. A ce jour pas d'affichage, peu de tracts et surtout le sigle UMP a disparu de ses discours et documents. Comme au niveau national il est de bon ton de ne pas se revendiquer comme « soutenu par Sarkozy » ! Bourg-Broc termine son mandat par la dislocation partielle de son équipe. L'UDF transformé en Modem a décidé de faire une liste avec d'ex-socialistes exclus en 2001 autour de Alain Goze qui sera même tête de cette liste ni de gauche ni de droite se nommant « La force nouvelle pour Châlons » !

La clarté politique est défendue par la liste d'union à gauche qui fait campagne sur le bilan de la droite locale et sur le rejet du gouvernement. Comment peut-il en être autrement, lorsque les conséquences de la politique de Sarkozy-Fillon sont palpables par les habitants : emploi, logement, franchises médicales, difficultés de fin de mois (la moitié des salariés de la ville, préfecture de Région, sont des fonctionnaires !). Le 2 février, le local de campagne est inauguré en présence de 200 personnes pendant trois heures. Une quinzaine de jeunes a animé le local par une démonstration de danse hip-hop. L'accent en direction de la jeunesse a bien été noté par les médias locaux. Notre liste, animée par Gérard Berthiot, est composée de 42 colistiers, dont 14 ont moins de 40 ans et 8 moins de 30 ans. Et 3 jeunes dans les dix premières places ! Sans oublier 2 socialistes issus de la diversité en position éligible. Le 12 février, annonce du programme à nouveau en présence de la presse. La campagne est aussi rythmée par des interviews dans les radios locales et régionales. Deux débats contradictoires ont été réalisés sur France 3 et France Bleue Champagne.

Mais ce qui est important, c'est que notre liste permet d'ouvrir une perspective d'alternative à la gestion UMP de la ville. Châlons a beaucoup d'atouts, mais tous les Châlonnais n'en profitent pas, beaucoup d'énergies restent inemployées.

Depuis plus de 12 ans, les mêmes décident de tout, tout seuls, au coup par coup et sans tenir véritablement compte des habitants. Un de nos textes déclare : « Qu'ont-ils réellement fait du dynamisme de notre ville, de ses atouts et de ses potentialités ? Ont-ils su fédérer les énergies pour un développement harmonieux de la ville et de tous ses quartiers, de la rive droite à la rive gauche ? Ont-ils su réduire les inégalités sociales et territoriales ? Ont-ils su préparer notre ville aux véritables enjeux de demain ? Ont-ils pris en compte les réels besoins de la jeunesse,

Châlons-en-Champagne :
 - Unité et mobilisation à gauche contre l'UMP sortant !

comme ceux de nos aînés ? »

La Préfecture de Région est confrontée à des enjeux d'avenir importants : la baisse de la démographie, le développement économique lié aux agro-ressources, la mise en place à terme d'une ligne à grande vitesse dédiée au fret et la restructuration des services de l'Etat qui peut mettre en danger l'avenir de notre capitale régionale.

Il y a aussi en débat des projets comme la restructuration du parc des expositions et le contournement routier de l'agglomération. Sur ces deux dossiers (de 60 millions d'euros chacun, pour un budget municipal de 66 millions) le maire sortant propose de les financer par des partenariats public-privé!

Pour répondre à tous ces enjeux, il ne s'agit pas de gérer la situation mais de mobiliser les potentialités qui existent bien mais que la droite ignore.

Pour cette élection, nous avons des atouts : l'unité à gauche et notre tête de liste. En tant qu'élu municipal depuis 1995 et premier Vice-Président du Conseil Régional de Champagne-Ardenne depuis 2004, Gérard Berthiot a acquis une expérience de gestion d'une grande collectivité territoriale. Il a aussi une certitude : « Châlons, si elle sait mobiliser toutes ses richesses humaines, techniques, économiques et environnementales, doit pouvoir se développer avec dynamisme comme une capitale régionale digne de ce nom ».

D'ici le scrutin, nous enchaînons les réunions de quartiers, la présence sur les marchés, les initiatives médiatiques autour de la mise en place d'une « charte de l'élu » et de l'utilisation d'un minibus décoré aux couleurs de notre liste qui va sillonner la ville, sans oublier notre site Internet jugé comme le plus complet par les médias : www.chalonspourtous.com

YD Correspondant local